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Zusammenfassung



          
Hintergrund: Mitarbeiter psychiatrischer und psychosozialer Einrichtungen sind eine wichtige Zielgruppe für Antistigma-Programme, sowohl als Betroffene von Stigmatisierung als auch als stigmatisierende Akteure. Im Rahmen des Kompetenznetzes Schizophrenie wurde eine Weiterbildungsmaßnahme zur Vermittlung von „Antistigma-Kompetenz“ für diese Zielgruppe entwickelt und pilotiert.



          
Material und Methoden: In der Kontrollgruppen-Pilotstudie (insgesamt 11 Trainings mit 123 Teilnehmern) wurde die Wirksamkeit eines Trainings zur Vermittlung von „Antistigma-Kompetenz“ hinsichtlich sozialer Distanz gegenüber Menschen mit Schizophrenie und der Fähigkeit, Stigmatisierungen zu erkennen und zu thematisieren, untersucht. Erhebungszeitpunkte waren unmittelbar vor und nach dem Training sowie 3 Monate später.



          
Ergebnisse: Die soziale Distanz reduzierte sich nach dem Training in der Interventionsgruppe und blieb auch nach drei Monaten signifikant niedriger als vor dem Training. Die Fähigkeit, Stigmatisierungen zu erkennen und zu thematisieren, war nach drei Monaten ebenfalls signifikant verbessert.



          
Schlussfolgerung: Das Training zur Vermittlung von Antistigma-Kompetenz hat sich im Rahmen der Pilotstudie als wirksam erwiesen. Inwieweit sich das Training auf die tatsächliche Stigmatisierung der Patienten auswirkt, wird noch zu untersuchen sein.
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Abstract



          
Background: Mental health professionals are an important target group for anti-stigma interventions, both as subjects to stigmatisation as well as stigmatising actors. Within the framework of the German Research Network on Schizophrenia, a further education training programme on “anti-stigma competence” was developed and evaluated for this target group in a pilot study.



          
Material and Methods: The control-group pilot study included a total of 11 trainings with 123 participants. “Social distance” and “addressing stigma” were assessed before, directly after and three months after the training sessions. “Addressing stigma” included the ability to recognise stigmatising situations and to act against them.



          
Results: Social distance was significantly lower after the “anti-stigma competence” training than before and remained significantly lower after three months. Moreover, the ability to recognise and counteract stigma was significantly improved after three months.



          
Conclusion: The training on “anti-stigma competence” has been shown to be effective. The degree to which the training will have an impact on stigmatisation in real life of patients in mental health care institutions should be a target of future research.
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